

Nicaragua

## Cien días en Babel

El discurso anti-neoliberal coexiste con el apego a las políticas neoliberales del FMI. Se confronta a Estados Unidos y se busca su benevolencia. Se cultiva la amistad con las dos Chinas y de ambas se esperan inversiones. Se convive con el ALBA y con el TLC que conduce al ALCA. El poder es “ciudadano” pero lo organiza una familia que centraliza el poder. La pareja gobernante maneja todas estas contradicciones no desde la casa presidencial, sino desde su casa de habitación, que a la vez es la oficina de la secretaría de su partido. La revolución que proponen es “espiritual” y promueven una involución cultural. Lo único claro es el pacto y la permanencia de los mismos personajes en los tres vértices del triángulo del poder.

---

Nicaragua

## NOTICIAS DEL MES

---

Nicaragua

### “Vamos hacia el Sur, en alianza con las asociaciones navegando en la contradicción democracia- justicia social”

Orlando Núñez, sociólogo e intelectual sandinista, integrado hoy a la administración pública como asesor del programa Hambre Cero, analizó las tendencias del nuevo gobierno del FSLN, en una charla con Envío que transcribimos.

---

Nicaragua

### Lo que el Mitch nos dejó ¿Listos para otro desastre?

El huracán Mitch se llevó mucho y nos dejó mucho: leyes, experiencia, organización, ayudas, tecnología... A los nueve años de aquellos lutos, persiste la politización de las instituciones, la impunidad de los depredadores, la dependencia financiera, los vigores dispersos. Con estos avances y con tantas limitaciones, ¿estamos preparados para el próximo desastre?

---

Honduras

### 25 AÑOS DE RÉGIMEN CONSTITUCIONAL: A mayor democracia formal, mayor tragedia social

Inseguridad e indefensión caracterizan la situación vital de la mayoría de los hondureños. Las salidas a la crisis son cada vez más individuales. Los proyectos de salida que se ofrecen están cada día más privatizados. La economía se sostiene con los “pobredólares” de los migrantes. Y la clase política es crecientemente cínica. Son dos los colores bipartidistas, pero es uno solo el color del dinero que los une.

---

Centroamérica

### QUIÉN TIENE EL PODER EN CENTROAMÉRICA (3): Con “derecho a

## **picaporte” ¿y con cuántos límites?**

El poder de los grandes grupos económicos centroamericanos - protagonistas de la integración real que experimenta hoy nuestra región- y su influencia en la formulación y ejecución de las políticas públicas está afectando la democracia y el desarrollo. Y pone en el centro del debate la relación conflictiva entre Democracia y Mercado. Asumir este debate es una de las tareas más urgentes que tenemos por delante.

---

### **América Latina**

#### **Fuera de los pobres no hay salvación**

“Fuera de la Iglesia no hay salvación” ha afirmado durante siglos y hasta hoy la jerarquía eclesiástica. “Fuera del mundo no hay salvación” fue lo que dijo el Concilio Vaticano II en los años 60, cuando por fin se abrieron las ventanas de la Iglesia al mundo moderno. “Fuera de los pobres no hay salvación” asevera y propone, desde la teología de la liberación, Jon Sobrino, orgullo de Centroamérica y de la Iglesia universal, en vísperas de la reunión de los obispos latinoamericanos en Aparecida, Brasil.

---